

## CORREOS.—ENTRADAS

De Palma los martes por la mañana en el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

## BOLETIN POLITICO

Los telegramas de Londres habian de un encarnizado combate ocurrido entre afghanes é ingleses en el campamento atrincherado de Saturgardan, nombre que ya recuerdan de sobra nuestros lectores, por haber sido objeto de ataques parecidos al que ahora se comunica, desde que dejó aquel punto á retaguardia el grueso de las fuerzas que manda el general Roberts.

Esta vez parece que el ataque ha sido mas rudo que los anteriores, y despues de muchas horas de fuego, los anglo-indios debieron su victoria á la oportunidad con que fueron socorridos. No se pierda nunca de vista que este campamento de Saturgardan está situado en la frontera misma del Afghanistan, y por consiguiente, en la base de operaciones de las fuerzas que ocupan el centro del Emirato.

En Cabul el general Roberts se ha apresurado á hacer ejecutar á cinco de los cómplices en los asesinatos del Mayor Cavagnari, sin perjuicio de mayores y ejemplares castigos que subseguirán cuando se haya terminado la informacion abierta para averiguar quiénes son los principales responsables de aquellos sucesos.

Durante la guerra del Zululand nos ocupamos mas de una vez de la actitud hostil de los «boers», antiguos colonos holandeses de la provincia del Transval, que hoy forma parte de los dominios británicos en el Africa Austral. Esos pobladores, mal avenidos con la dominacion inglesa, no han dejado nunca de protestar contra ella en cuantas ocasiones han podido, y últimamente se aprovecharon de la circunstancia de estar empeñados sus dominadores en la seria contienda con el rey Cettiwayo para organizar un movimiento insurreccional que pudo sofocar con sus promesas é intrigas Sir Bartle Freere. No hubo concesion que entonces no se prometiera á los «boers» con tal de mantenerlos quietos; mas llegada la ocasion de cumplir las ofertas que se les hicieron, como Inglaterra se ha creído ya libre del inmenso peligro que entonces corria su colonia africana si se hubiera visto á un tiempo atacada por cafres y «boers», despues de vencidos aquellos trata ahora con desden á los últimos y les niega la independencia á que aspiran.

Ya ha estallado algun motin que se ha encargado de sofocar la caballeria británica, á pesar de lo cual los rumores llegados hasta Londres consignan que los «boers» están resueltos á hacer una campaña ruda y decisiva en pró de su independencia. Para muy tarde han aguardado á emplear este último esfuerzo en favor de lo que no han de conseguir.

Es probable que el conflicto entre albaneses y montenegrinos de que hablamos en uno de los anteriores números, y que produjo ya un choque en los alrededores de Nessingo, sea vencido para en lo sucesivo, gracias á la medida tomada por la Puerta de hacer cumplir á sus autoridades en la Albania los acuerdos de la comision que fijó los límites entre Turquía y el Principado. En otros términos, esta orden debe significar clara y categóricamente que sea entregada Nessinge y sus territorios á los montenegrinos, de modo que la altiva Puerta que tan acostumbrada estaba en otros tiempos á desacatar las mas normales intimaciones de Europa, hoy se vé en el caso de acceder á lo que le pide no sin moti-

vo, el pequeño principado de Montenegro.

El Gabinete Waddington, que sin duda no tenia bastante con el incidente de Javel, va á verse favorecido con la reproduccion en Lyon del insulto en forma de voto, que los comunistas y sus simpatizadores le dirigieron en París.

Tambien en la segunda capital de la República ha habido elecciones parciales para cubrir algunas vacantes producidas por el tiempo en el seno de su consejo municipal; y tambien allí han obtenido el triunfo en los comicios uno ó dos republicanos socialistas recientemente amnistiados de los delitos que cometieron la época de la Commune.

Por lo visto, el sistema inaugurado en el barrio Javel, de París, va á elevarse á sistema general de elecciones en todas partes donde los comicios hayan de funcionar. Hasta ahora se trata solo de elecciones de escasa importancia política y de nombres sacados de la oscuridad, pero ya puede calcularse lo que va á suceder cuando existan vacantes en la Cámara de diputados.

Esta contestacion dada por los rojos á las primeras medidas de represion que ha empleado el Gabinete, no es ciertamente satisfactoria, y lo que tiene de peor, que no es fácilmente reprimible. Si se circula la consigna de hacer recaer en los amnistiados hoy, y mañana en los jefes de la Commune, el voto popular en segundas elecciones, va á ser un conflicto continuo en que se encontrará empeñado el Gobierno.

## MADRID 26 DE OCTUBRE.

El dia 11 de setiembre último, el alcalde de la Habana D Antonio Gonzalez Mendoza, en nombre de su esposa y de su hermano político el padre jesuita Pedroso, que reside actualmente en Madrid, otorgó carta de libertad absoluta y sin condiciones á los 208 esclavos del ingenio Santa Gertrudis, heredado de sus padres; librando tambien de patronato, en cuanto favorecia al dueño, á los niños y ancianos que se encontraban en la finca, en número de 78, segun la ley Moret, pero no declinando los deberes que esta última impone.

El jóven D. Miguel Mendoza, hijo del alcalde de la Habana, fué comisionado por su parte para participar á los esclavos del ingenio su libertad absoluta, y estos abrazaban y besaban los piés del jóven Mendoza prometiendo permanecer en la finca mientras, decian, que hubiese tierra que pisar en Santa Gertrudis, que así se llama el ingenio, y en ella siguen trabajando.

El Sr. D. Antonio Lopez ha remitido al Sr. Cánovas del Castillo la cantidad de 40,000 reales para las provincias inundadas.

El gobernador general de la isla de Cuba participa telegráficamente al señor ministro de Ultramar, que sale para Santiago, dejando encargado del despacho superior de la isla al segundo cabo.

El Banco de Francia anuncia que muchos de sus billetes, actualmente en circulacion, están falsificados. Recomendamos este aviso al comercio de España.

Paris 26.—El periódico los «Debates», en su edicion de esta mañana, dice que el Gobierno ha

pedido al general comandante de la escuela de caballeria de Saumur, una relacion acerca de la visita hecha por don Carlos á aquel establecimiento, para averiguar si es efectivamente cierto que se dispensaron al pretendiente honores oficiales.

El diario el «Figaro» dice que hoy se tratará en la embajada de España acerca de los medios que se van á emplear para conseguir el éxito completo de la gran fiesta que se prepara á beneficio de las víctimas de las inundaciones del Sudeste de España.

Añade que en dicha reunion quedará elegido el comité ejecutivo.

## IDEM 27.

La direccion de Aduanas, segun parece, ha adoptado un nuevo procedimiento para que las aduanas reconozcan la existencia de la «fuchsina» en los vinos que se exportan, en vista de lo defectuoso del procedimiento oficial. El nuevo ha sido indicado por el rector de la Universidad de Valencia, señor Monserrat, á cuyo análisis deben recientemente su favorable despacho varias partidas de vino determinadas por infundadas sospechas en la aduana del Grao.

El juéves se verificó en Burgos una conferencia pública sobre la filoxera. El catedrático de agricultura del Instituto, Sr. Goya, pronunció un discurso elocuente. Lo mas elocuente fué un paréntesis del orador, diciendo: «Siento que todo esto sea trabajo; inútil; porque no veo entre el auditorio ningun vicultor.»

El gobernador de Barcelona ha resuelto una cuestion de espiritismo. En un pueblo del Panadés se apoderaron los partidarios de esta doctrina del cadáver de la esposa de uno de ellos, pretendiendo su marido que fuera enterrado en un cementerio expreso que querian inaugurar. El cura párroco se opuso, alegando que aquella mujer habia sido católica y deseó recibir los últimos sacramentos. El alcalde se puso de parte de los espiritistas y permitió que en el entierro fuese un pastor ó ministro recitando ciertas oraciones. El obispo, noticioso del hecho, lo puso en conocimiento del gobernador, quien parece que ha suspendido al alcalde, pasando el tanto de culpa á los tribunales y mandado exhumar el cadáver para enterrarlo en sagrado.

Seguramente en marzo ó abril, segun «El Diario» de Ferrol, podrá ser botada al agua la corbeta «Navarra», que se construye en aquel astillero.

Se dice en Búrgos que el presidente de aquella audiencia, Sr. Enjuto, será trasladado á la de la Coruña, reemplazándole el de esta Sr. Romero Giner.

En Noya se va á elevar una estatua al célebre escultor D. Felipe de Castro, hijo de aquella villa, que obtuvo en Roma el primer premio en el siglo XVIII.

Ha sido nombrado fiscal de imprenta de la audiencia de Granada el teniente fiscal de la misma D. Eugenio Gutierrez.

### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 27.

El señor Sotolongo ha marchado á Barcelona.

El duque de Bailen saldrá mañana de Viena para regresar á Madrid.

En el Consejo de ministros que se ha celebrado se ha aprobado la ley referente á la esclavitud, acordándose además no rebajar los aranceles relativos á la introduccion de trigos en España. El Consejo se ha ocupado tambien en las satisfactorias noticias recibidas de Cuba.

La escuadra Real ha fondeado en Cádiz. Mañana desembarcará S. M. el Rey, y el miércoles irá á Sevilla, regresando despues á Madrid.

Segun las bases referentes á la abolicion de la esclavitud aprobadas en Consejo de ministros, la esclavitud cesará desde la promulgacion de la ley, y los esclavos continuarán bajo la proteccion de sus dueños recibiendo salario por espacio de ocho años, despues de los cuales estarán por un breve período de tiempo bajo la proteccion y vigilancia del Estado.

Madrid 28.

Segun datos, han quedado destruidas las cuatro quintas partes de la huerta de Murcia. De 50,000 habitantes que tenia, han desaparecido 3,000.

París 27.

Varias municipalidades de Prusia piden al gobierno que aplase el impuesto sobre los trigos.

Se considera terminada la epidemia de Menfis.

Panamá.—Se ha firmado el tratado entre España y el Perú.

El ministro de la Guerra ha impuesto una pena disciplinaria al general Lhote, cuyas esplicaciones relativamente á la visita que hizo don Carlos á la escuela de Saumur han atenuado mucho los cargos que se le dirijan. El general no asistió á ninguna recepcion, al banquete ni á la cacería que se verificaron, y únicamente omitió el aconsejar á sus oficiales que no aceptasen la invitacion que él mismo habia rehusado. El ministro ha destituido á M. Urbain de Maille, teniente de la compañía de bomberos de Vernantes, la cual asistió con armas á la recepcion de don Carlos en la quinta de Salesne.

El Consejo general del Sena ha aprobado una proposicion en favor de la amnistía.

Berlin.—La «Gaceta del Norte» hace observar con motivo del reciente brindis del ministro de Cultos, Puttkamer, que muy pocas personas están enteradas del resultado de las negociaciones de Viena entre el príncipe de Bismarck y el conde Andrassy, y que ni los mismos ministros están bastante enterados sobre este punto.

París 28.

El sindicato de la prensa departamental compuesto de MM. Eduardo Lebey, Marteau y Merson ha ofrecido á la comision de Murcia la cooperacion de la prensa departamental de Francia para organizar en París una fiesta con carácter nacional, á la cual acudirian solícitas gran número de personas de los departamentos.

El «Morning-Post» dice que M. de Oubril, embajador de Rusia en Berlin, ha presentado su dimision.

Se ha advertido á D. Carlos que será espulsado de Francia si persevera en su actual conducta.

Marruecos ha dado todas las satisfacciones que se le han exigido por la reciente agresion cometida contra un convoy militar por algunos merodeadores marroquíes en el camino de Sebdon.

Se ha organizado en Bruselas una gran fiesta á favor de los inundados de Murcia sin la intervencion de la legacion española y con la cooperacion del ministro de la Guerra.

Berlin.—El discurso leído en la sesion de apertura de la Cámara prusiana está dedicado exclusivamente á los asuntos interiores, recomendándose en él especialmente las cuestiones económicas y anunciando un empréstito para cubrir el déficit de los presupuestos.

Berlin.—Los grandes duques Alejandro y Pablo de Rusia visitaron ayer al Emperador y á los príncipes Reales. Hoy comen en el palacio del Emperador Guillermo.

Washington.—M. Shermón ha espuesto en un discurso el programa financiero y político de los republicanos; ha dicho que la situacion del Sud es casi tan peligrosa como en 1860, y ha recomendado la union de los republicanos.

### Gacetilla.

**Estracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mahon en la sesion ordinaria celebrada el dia 14 de este mes.**

Segun una instancia de Diego Garcia y Enrique, solicitando una plaza de suplente de sereno, y el Ayuntamiento acordó manifestarle que no habia plaza alguna vacante.

A peticion de D. Lucas Carreras y Taltavull, se resolvió incluirle en el padron de vecinos.

A peticion tambien de los interesados se acordó dar de baja en el mismo padron á D. Lorenzo Pons y Sintés, á D. Enrique Vallés y su esposa doña Antonia Benejam y á D. José Maria Medina y familia.

Accediendo á una solicitud de los herederos de D. Miguel Gomila y Salcedo, se acordó expedir certificacion posesoria de una porcion de terreno que figura en el amillaramiento á favor de aquel.

En virtud de comunicacion del señor Cónsul General de España en Alejandria, se acordó inscribir á D. Pedro Navero y Amorós en la lista de mozos sorteables para el próximo reemplazo.

En vista de una certificacion expedida por el maestro albañil de la corporacion D. Matias Moll, manifestando encontrar arreglado al pliego de condiciones la galeria de nichos unipersonales y los dos panteones recientemente construidos en el cementerio católico de esta ciudad por el destajista Pedro Pons y Salom, el Ayuntamiento resolvió comunicarlo á la Junta del Cementerio para que reciba las obras y satisfacer dos mil pesetas por el primer plazo de las mismas.

Dióse cuenta y fué aprobada el acta de la subasta verificada el 9 del corriente ante la comision de Policía Urbana para el arriendo del arbitrio municipal sobre perros; cuyo servicio fué adjudicado á favor de Jaime Sintés y Gomila.

A propuesta del Presidente de la comision de policía urbana señor Sariego, el Ayuntamiento resolvió destinar una parte del crédito consignado en presupuesto para aceras y empedrados, á la construccion de nuevas aceras y proceder desde luego á subastar la adquisicion de 525 metros cuadrados de adoquines con arreglo al pliego de condiciones presentado por la referida comision; cuya superficie se calcula deberán tener las aceras de la caile de la Arravaleta.

El concejal señor Landino, cumpliendo el cometido que le confirió la Corporacion en la sesion del 30 de Setiembre último, espuso que á fin de impedir el contrabando que se está haciendo en perjuicio del impuesto de consumos, creia conveniente que se autorizara desde luego y en primer término el establecimiento de una caseta de observacion en la carretera general de Mahon á Ciudadela y línea divisoria del término municipal de esta ciudad y del de Alayor, obligando á pasar por dicha carretera á todos los que conduzcan géneros que deban aduandar derechos procedentes de los pueblos del interior

y en segundo lugar que se invite á todos los demás Ayuntamientos de la isla para que se establezca de comun acuerdo que los conductores de especies sujetas al impuesto entreguen sus correspondientes guias en los puntos de destino para que sean devueltas á los de expedicion y puedan ser confrontadas con sus matrices. El Ayuntamiento aprobó en todas sus partes lo propuesto por el Sr. Landino, en consideracion á ser de toda necesidad evitar el contrabando que se hace en gran escala y que puede perjudicar gravemente los intereses del Tesoro y del Municipio dificultando la presentacion de postores en los arriendos sucesivos y disminuyendo considerablemente los productos del impuesto.

En atencion á no haberse presentado proposicion alguna para llevar á efecto el encabezamiento de los derechos de consumo sobre la sal para el año económico actual, á pesar de haberse rebajado el tipo á la exigua cantidad de 500 pesetas; y convencida la corporacion, por los ensayos prácticos, de que han de ser ineficaces todos los medios que se intenten para recaudar este impuesto, acordó elevar una nueva esposicion al señor Ministro de Hacienda, manifestándole, como lo ha hecho ya el Ayuntamiento de Cádiz, que por la circunstancia especial de producirse la sal espontáneamente en toda la costa de la isla, se hace imposible la recaudacion de este impuesto; y que la justicia y equidad reclaman que se exima al Ayuntamiento de una carga que no tiene medios de cubrir y que agota sus recursos municipales.

De conformidad con lo propuesto con la comision de policía urbana, se acordó conceder el permiso solicitado por el señor Cura Párroco de Nuestra Señora del Carmen, para construir una casa en la plaza del Príncipe, señalando á su fachada la alineacion propuesta por dicha comision.

Acordáronse varios pagos y se levantó la sesion.

### SUSCRICION

para el socorro de las desgracias causadas por las inundaciones de Murcia, Almería y Alicante.

	Pesetas.
Suma anterior . . . . .	787.50
Don A. P. O. . . . .	50.00
» Domingo Varez . . . . .	5.00
» Juan Rodriguez y Ximenez . . . . .	30.00
» José Pons Salas, confitero . . . . .	5.00
» Luis Coda, natural de Lorca provin- de Murcia . . . . .	5.00
Cuatro trabajadores pobres . . . . .	5.00
Don P. S. H. . . . .	4.00
La niña Catalina Sanz . . . . .	0.25
La niña Juana Sanz . . . . .	0.25
El niño Andrés Sans . . . . .	0.25
D. <sup>a</sup> M. M. L. . . . .	5.00
» E. Q. M. . . . .	2.50
Don Orestes Araujo . . . . .	5.00
D. <sup>a</sup> Antonia Pons, viuda de Saltor . . . . .	5.00
» Isabel Saltor, viuda de Romero . . . . .	5.00
	<hr/>
	911.75

Ingresado en la Depositaria municipal.

Don Juan Taltavull y Garcia . . . . .	50.00
» Benito Mercadal y Seguí . . . . .	5.00
» Agustin Landino . . . . .	25.00
En sufragio de una caritativa señora . . . . .	25.00
	<hr/>
	105.00

### RESUMEN.

Recaudado en la Redaccion de <i>El Bien</i> <i>Público</i> . . . . .	911.75
Idem en la Depositaria . . . . .	105.00
	<hr/>
Total . . . . .	1016.75

Continúa abierta la suscripcion.

\*\*\*

**El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis** pasó ayer tarde á la inmediata poblacion de Villacárlas, siendo recibido en su entrada por el Ilre. Ayuntamiento, Rda. Comunidad y un buen número de vecinos. S. E. entró á orar en la iglesia parroquial, y desde allí se dirigió con la comitiva á las Casas Consistoriales donde visitó las tres escuelas públicas que costea el Municipio, permaneciendo despues bastante tiempo en la sala de sesiones, y dirigiéndose de nuevo, acompañado de los señores Alcalde y Tenientes y Concejales á la iglesia, en la cual asistió al muy solemne novenario de las almas que en ella se celebra

S. E. Ilmo. se mostró muy complacido del estado de las escuelas y de su numerosa asistencia, dirigiendo á los niños y niñas su afable y paternal palabra, demostrándoles las ventajas de una educacion esmerada y religiosa: tambien en la iglesia parroquial, donde era muchísima la concurrencia de fieles, manifestó su satisfaccion por ver tan asistidos estos piadosos actos, y en un breve pero expresivo discurso demostró la verdad, pureza y santidad de nuestra sagrada religion, que se veian reveladas en cada uno de los ejercicios de todas sus festividades.

Mañana á las tres de la tarde administrará el sacramento de la Confirmacion en la parroquia de la misma villa.

**El cerdo que ayer dijimos se habia encontrado atacado de viruela**, ha sido inutilizado para el consumo público por orden de la autoridad respectiva.

Llamamos la atencion del concejal encargado del matadero para que disponga la mayor vigilancia en este importante ramo en la época actual, especialmente con los muchos cerdos que se introducen de Mallorca.

**Deseando la Junta de Gobierno de la Sociedad «Circo Industrial»** contribuir por su parte al socorro de los desgraciados hijos de Murcia y demás pueblos, que tanto han sufrido en las últimas inundaciones, se propone, segun nuestras noticias, celebrar una funcion dramática en el teatro de la espresada sociedad que tendrá lugar el dia 9 de Noviembre próximo, cuyo producto se destina al indicado objeto, además de tener abierta ya entre los socios una suscripcion.

**En la mañana de hoy ha fallecido D. Juan Miret y Medina** juez municipal de Villa-Cárlas.

**Segun telegrama se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico del vapor «Vidal-Sala»** el domingo 26 del actual, habiendo salido para la Habana el 27.

**La conmemoracion de los difuntos no se celebrará este año hasta el dia 3 de noviembre** por ser domingo el dia 2 y no admitir el ritual en este dia las preces para los difuntos. Por esta razon mañana dia de todos los Santos, se verá exento de campanas que doblen á muerto y de las ceremonias fúnebres de la tarde que tendrán lugar el domingo.

**Se encuentra en esta ciudad el Sr. Conde de Torre-Saura.**

**La suscripcion en metálico abierta en la redaccion de «El Isleño» de Palma para las inundaciones de Murcia y otros pueblos** ascendia el miércoles á 11.518'54 reales vellon.

**La Diputacion Provincial de estas Islas segun orden del señor Gobernador** se reunirá el

dia 3 del próximo noviembre.

**En la tarde de hoy ha subido al varadero el vapor «Puerto-Mahon.»**

**Han llegado á Ciudadela procedentes de Argel el laud «Africano» y el pailebot «Menorquin»**, consistiendo parte de su cargamento en ganado vacuno para el consumo de esta poblacion.

**Anoche sobre las ocho acompañadas de truenos y relámpagos** cayeron sobre esta ciudad algunas lluvias, las que han sido generales en toda la isla. Las operaciones de la siembra se efectúan en todas partes con la mayor regularidad y en buena sazon de las tierras.

**A la ópera «Trovador» puesta en escena en la noche de ayer le cupo una ejecucion bastante satisfactoria**, en la que fueron aplaudidos los artistas que la desempeñaron y tambien llamados varias veces al palco escénico.

Mañana tendrá lugar la segunda representacion del «Trovador» y el lunes se pondrá en escena la «Favorita»

**Ha fallecido en Palma de Mallorca el brigadier de ejército don Felipe Girona y de Haro.**

### Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

San Nemesio y San Quintin mártires.

**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Amor Hermoso en la Parroquia.

*Mañana, Fiesta de Todos los Santos.*

Parroquia de Santa Maria, á las 7 misa y comunión general en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio; á las 10 la mayor con toda solemnidad, oficia el Muy Ilustre Sr. Maestrescuela; y el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis asistirá al sagrado oficio. —Por la tarde solemnes vísperas á las 2 y 1½ y despues se dará fin al piadoso Novenario consagrado al eterno descanso de las pobrecitas almas del Purgatorio con sermón por el Rdo Sr. Económico de la misma.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, con motivo de la festividad la misa mayor será solemne; y por la tarde despues de vísperas y Rosario se cantará la Salve y Letrillas á la Santísima Virgen, cuyos cultos tienen lugar cada sábado al anocheecer.

Parroquia de San Francisco d. Asis, tambien misa solemne á las 10 en honor del propio dia, por la tarde vísperas, Rosario y despues se dará la Absolucion general

**DOMINGO.**

Parroquia de Santa María, misa mayor con esplanacion del Sto. Evangelio; por la tarde vísperas del dia y luego las de difuntos, despues se rezarán las tres partes del Santísimo Rosario en sufragio de las pobrecitas Animas. A las 5 y 1½ se dará principio á las patéticas Maitines de difuntos.

Parroquia del Carmen, este dia la misa mayor será votiva en honor de Maria Santísima con sermón que dirá el Rdo. Sr. Cura-párroco de la misma. Por la tarde á las 3 se rezarán las tres partes del S Rosario en sufragio de las benditas almas del Purgatorio luego se cantarán las vísperas de difuntos, y á las 5 solemnes maitines tambien de difuntos.

Parroquia de S. Francisco, igualmente esplanacion del propio Evangelio á la misa mayor por el Rdo Sr. Cura-párroco; por la tarde á las 2 y 1½ vísperas de vivos y luego las de difuntos, y enseguida se rezará el Rosario entero en sufragio de las Almas del Purgatorio; á las 5 y 1½ principiará las solemnes Maytines de Difuntos.

En las Concepcionistas y Concepcion, tendrá lugar por la tarde idénticos oficios en sufragio de los

Difuntos.

*Lunes, dia de Difuntos.*

Parroquia de Sta. María, á las 6 y 1½ de la mañana se cantarán dos misas en sufragio de las pobrecitas Almas, y á las 10 será la mayor á voces y coro del Mtro. Benito Andreu Pbro. y luego los acostumbrados responsorios dentro la iglesia.

Parroquia del Carmen, tambien misas cantadas á las 8, 8 y 1½ y 9 en sufragio de las benditas Animas. Al anocheecer se dará principio al devoto acostumbrado octavario en la propia capilla.

Parroquia de S. Francisco, igualmente misas cantadas por las Almas del Purgatorio á las 8 y 1½ y 9. Al toque de oracion se dará principio al solemne Novenario que todos los años se dedica al alivio de las pobrecitas almas con sermón y lamentos al órgano por la escolanía.

Concepcionistas y Concepcion, tambien misa solemne de difuntos, y al anocheecer un devoto octavario en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Ermita de Nuestra señora de Gracia, mañana domingo y lunes á las 3 y 1½ de la tarde se practicará un devoto y solemne triduo dedicado al eterno descanso de las almas del purgatorio, y consistirá en el rezo del santo Rosario entero, sermón, miserere y lamentos, con acompañamiento de armonium: predicarán D. Jaime Tutzó y D. Narciso Panedas, Pbs. Domingo, despues de la misa predicará de la Santísima Virgen el mismo señor Panedas, y lunes se dirán tres misas rezadas á las 6, 7 y 8 horas, todo en sufragio de los finados

**Santo de mañana.**

LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.

### Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marino.**

Entrados el 30.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Menorca», c. D. Juan Messa con 21 trips 47 ps. efs. y la corresp. El 31.

De Ciudadela 1 dia javeque «Esperanza» pat. Miguel Landino con 5 trips. y efs.

Despachados el 31.

Para Barcelona vapor-correo «Menorca» c. D. José Pons con 21 trips. efs. y la corresp.

Para Pollensa laud «Leonor» pat. Rafael Covas, con 4 trips. y lastre.

## TEATRO.

**COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.**

FUNCION PARA MAÑANA SABADO DIA 1.º DE NOVIEMBRE DE 1879.

6.º de abono.

1.º serie.

Se pondrá en escena la célebre ópera en 4 actos del Maestro Verdi titulada:

## TROVADOR.

FUNCION PARA EL LUNES.

7.º de abono.

1.º serie.

## FAVORITA

PRECIOS.

Palcos platea.	20 rs.
Idem 1.ª fila.	32 »
Idem 2.ª fila.	16 »
Idem 3.ª fila.	8 »
Butacas.	3 »
Entrada.	2 »
Niños y soldados.	1 »

Empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

## Anuncios.

**Don José María Mercadal y Pons,**  
abogado, Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: Que el día 11 de Noviembre próximo á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la venta en pública subasta de una pistola de bolsillo á Larocheux, de 8 cañones, en muy buen estado y perfecto uso, decomisada en méritos de juicio de faltas celebrado en este Juzgado contra Mateo Masot y Camps, por haber disparado dicha arma en poblado y usándola sin licencia, en la inteligencia que no se admitirán posturas inferiores á las dos terceras de la cantidad de seis pesetas en que ha sido justipreciada: pues así lo tengo mandado en las diligencias de cumplimiento de la sentencia firme recaída en dicho juicio. Dado en Mahon á treinta de Octubre de mil ochocientos setenta y nueve. — José María Mercadal. — Alejandro Gavaso, Srio.

### Ayuntamiento de Villa-Carlos.

Afectado este Ayuntamiento por las sensibles desgracias y grandes pérdidas que han ocasionado las inundaciones de las provincias de Murcia, Alicante y América; y deseoso de cumplimentar lo dispuesto en las Circulares del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación y Sr. Gobernador de esta Provincia, ha acordado en sesión extraordinaria del día de hoy, abrir una suscripción entre los vecinos de este Distrito, aplicable su producto á remediar los males que semejante catástrofe ha ocasionado á aquellos habitantes, pudiendo entregar los donativos que tengan á bien hacer en la Secretaría de este Ayuntamiento desde las 9 hasta las 12 de la mañana y desde las 3 hasta las 5 de la tarde, y á fin de procurar un resultado del todo satisfactorio á la suscripción, se ha nombrado una comisión que pasará á domicilio á implorar la caridad pública al objeto indicado.

#### HABITANTES DE ESTE DISTRITO.

A vosotros se dirige el Ayuntamiento y espera de vuestra filantropía y humanitarios sentimientos, sabreis imitar el ejemplo de los demás pueblos de la Monarquía, alargando en esta ocasión vuestra mano generosa y endulzando con vuestro óbolo, la desgracia y amargura de tantas familias que han quedado sumidas en la mayor indigencia y desamparo, de resultas de tan horrorosa catástrofe. Si así lo hicierais ellas os lo agradecerán y Dios os dará la debida recompensa. Villa-Carlos 30 de Octubre de 1879. — El Presidente, Pedro Carretero.

## PANELLETS

frescos y en gran variedad se encontrarán en la Confitería de EL AGUILA DE ORO. Igualmente se encontrará miel de superior calidad á 25 céntimos libra y velas de cera y de todo peso y tamaño.

## Buñuelos.

Los habrá todos los domingos y días festivos en la calle de Adnóver núm. 23, al precio de 16 céntimos libra.

## MIEL SUPERIOR

A 2 REALES VELLON LIBRA

CONFITERIA DE LA REAL CASA  
calle Nueva 39.

## LA PALMA

CONFITERIA Y PASTELERIA ADNOVER 24.

En dicho establecimiento se están elaborando para la festividad de Todos los Santos una gran variedad de

## PANELLETS

al estilo de Cataluña, siendo tantas sus clases que sería prolijo enumerar, hacemos mención solamente de los de Café, Vainilla, Coco, Rosa, Yema, Frutas, Mil Flores y los modernos panecillos cubanos, etc.

También se encontrará una gran variedad de dulces, vinos y licores. Chocolates y cafés de la acreditada fábrica la «Colonial de Madrid» y otros muchos artículos que cansado sería enumerar. Cera labrada de superior calidad de todos tamaños.

En el mismo establecimiento se encontrará miel superior á 22 céntimos libra y refinada á 30, tomándola al por mayor se hará un descuento.

#### PANELLETS CUBANOS.

Ya llegó por fin el día:  
Sí, señores, ya llegó;  
Y aquí les aguardo yo  
En mi gran Confitería.  
Interminable sería  
Al numerar sus encantos;  
Y pues son tales y tantos  
Que hasta el infinito sube,  
Vengan á ver una nube  
De PANELLETS de los Santos!

¿A quien no ha de sorprender,  
Si hubo angelillo goloso  
Que dejó el cielo glorioso  
Por bajarlos á comer?  
Además, deben saber  
Que, aunque es muy largo el camino,  
Todos los días, con tino,  
Y sin que su precio suba,  
Me los envían de Cuba  
Por el cable submarino.

Ánimo, pues, ciudadanos!  
No hay que desaprovechar  
Esta ocasión de comprar  
Los panecillos cubanos.  
Novios, parientes, hermanos,  
De niñas que adora el alma:  
Venid sin tréguas ni calma,  
Comprad con afán profundo,  
Que, dulces del otro mundo  
Solo se ven en La Palma.

## PANELLETS

DE  
MIL CLASES DISTINTAS

## ESMERADA ELABORACION.

Para la próxima fiesta de Todos los Santos se están preparando en gran variedad y al estilo de Madrid y Barcelona en la

CONFITERIA DE LA REAL CASA

CALLE NUEVA NUMERO 39.

Lo mismo que un caprichoso surtido de selectos y superiores dulces, encontrándose también, en la misma CIRIOS Y VELAS de cera de varias dimensiones.

## Para vender.

Lo está la casa de la calle del Castillo núm. 129. Informarán en la calle de la Reina núm. 45, carpintería.

## CONFITERIA DE VINENT

CIFUENTES 46.

En dicho establecimiento se encontrarán PANELLES y dulces de todas clases, palos jacobos, buñuelos de viento, vinos y licores de mil clases, chocolates de la acreditada fábrica «Colonial de Madrid» y de Mahon, encontrándose también en la misma cirios y velas de cera de varias dimensiones; y miel de la isla de Cuba á 22 céntimos libra y de Menorca á 2 rs. plata y 7 céntimos libra y de superior calidad á 3 rs. plata al por mayor se hará un descuento.



¿Porqué coser á Mano?

acudid á

23 calle de Santa Eulalia 23

MAHON

DONDE

por diez reales semanales

Se adquieren las legítimas máquinas para coser de la Compañía fabril Singer de Nueva-York.

También se hallarán agujas taladradas superiores, torzales de seda y de algodón, aceite, piezas sueltas para recomponer toda descomposición de las máquinas y accesorios para toda clase de costura. Todo fabricado espresamente para las máquinas de Singer.

## AL PUBLICO.

### PANELLETS Y DULCES

propios para las próximas fiestas de Todos los Santos se hallarán esmeradamente elaborados y á gran variedad en la Confitería MAHONESA calle Nueva número 21.

Buñuelos de leche, de superior calidad á 5 rs. vn. libra.



Al estilo de Madrid y Barcelona los hay de yema, coco, rosa, limon, naranjo, chocolate, etc.

Miel de la isla de Cuba á 20 céntimos libra.

Confitería LA ESTRELLA Castillo 33.

#### Para Barcelona.

A mediados de la semana entrante saldrá de este puerto el pailebot de esta matrícula GALGO. Admite carga y pasajeros y lo despachan, los Sres Pons hermanos.

#### PARA ARGEL.

Saldrá del puerto de Ciudadela el viernes próximo el pailebot «San José» patron Diego Cáules, admite carga y pasajeros.